

COMPTE-RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE.

Ce 22 mars 1991, l'Assemblée Générale du Cercle de Recherches Archéologiques de Lobbes nous permet de jeter un regard sur les activités de 1990 et sur les nombreux projets déposés pour l'année en cours et même bien au delà de 1991.

1. Dans le n°18 de Haut Pays de Sambre, Paul Dusolon a fait paraître un bilan des activités du groupe Archéologie centrées sur l'ancienne église abbatiale Saint-Pierre à Lobbes. Ce long travail acharné a permis une meilleure connaissance du patrimoine architectural lobbain disparu depuis bientôt deux siècles. Le groupe Histoire prend maintenant le relais et annonce pour mai 1994 une grande exposition pour célébrer le bicentenaire de la destruction de ce joyau du 16e siècle: "L'enclos de l'Abbaye. L'évolution d'un site depuis 1794..." En deux siècles, que de changements! Une Sambre canalisée, une ligne de chemin de fer, une nouvelle route et un vicinal, une clinique et de nombreuses propriétés privées, un hôtel de ville et diverses entreprises... que de transformations progressives pour aboutir aux rivages de notre temps!

2. La traduction et la publication des oeuvres littéraires de Folcuin, abbé de Lobbes, seront au centre des intérêts de notre Cercle dans les deux années à venir. La mise en valeur de cette ancienne gloire lobbaine demande un véritable travail de bénédictin mais sera également l'occasion de redécouvrir le Xe siècle: l'invasion Hongroise, le conflit des Bancroix, et les relations lointaines: Liège, Vérone, Saint-Omer, ...

3. La manifestation audio-visuelle du 24 août 1990: "La Bataille de Lobbes" fut une réussite intellectuelle et financière. Même si la technique fut parfois défailante, cette activité nous a permis de renouer avec un public nombreux et intéressé, d'enrichir nos collections de documents diversifiés et notre trésorerie d'une petite avance fort bienvenue. Le succès, comme très souvent, est le résultat de la parfaite collaboration de tous les membres. Pour en terminer avec le thème Sambre Rouge, nous déposons en 1991 un projet de promenade pédestre à Lobbes-Heuleu pour permettre à un large public de visiter ce site admirable et d'évoquer la tragédie d'août 1914.
4. Les grands thèmes de recherche cités ci-dessus ne doivent pas faire oublier les activités ordinaires d'un cercle culturel très animé: les nombreuses réunions amicales aux discussions passionnées, les participations aux manifestations telles que: Fête du Roi, Journées Train-Tram-Bus, visites guidées, etc... Des relations suivies sont entretenues avec l'A.C.H.S., avec Hannonia, avec d'autres Cercles voisins. Petit à petit, nos archives se gonflent de documents très intéressants pour l'histoire et le patrimoine de notre entité: le matériel de classement étant acquis cette année, l'inventaire s'organise et permettra, d'ici la fin 1991, de mettre nos richesses à la disposition des chercheurs et des étudiants. Enfin, notre publication: Haut Pays de Sambre, tirée à plus de 120 exemplaires, distribuée à nos membres chaque année 120 pages d'histoire locale: des événements parfois très anciens mais aussi des souvenirs vécus dans nos quartiers il y a quelques décennies.

Jean MEURANT